



En Eibar. Imanol Arias a la derecha, con Juan Echanove y Juan Ortega, durante una grabación para televisión en Arrate en 2011. :: MORQUECHO

«Pasé del grupo Narruzko Zezen a profesionalizarme como actor»

Imanol Arias recuerda sus inicios en la interpretación antes de acudir hoy a inaugurar las Jornadas de Teatro con Sacristán, Miramón y Beitia

:: FÉLIX MORQUECHO

EIBAR. Las Jornadas de Teatro de Eibar reservan cada año unos minutos de escenario para algo diferente a lo que ocurrirá allí durante cada una de las 23 funciones del programa. Se trata de una pausa para hablar sobre el mundo del teatro y la interpretación. En años anteriores ha sido habitual contar con un ponente, pero la propuesta de este año será un coloquio con cuatro protagonistas. Estará José Sacristán, que abre el programa con la obra 'Muñeca de porcelana', también la actriz Gurutze Beitia, y el cuarteto se com-

pleta con dos antiguos integrantes del grupo de teatro Narruzko Zezen, Iñaki Miramón e Imanol Arias. Hay ingredientes de sobra para una tertulia capaz de satisfacer al público en una cita incluida dentro de Aula de Cultura El Diario Vasco.

Imanol Arias partió de Ermua hacia Madrid en 1975 para comenzar su carrera como actor, pero regresar a Eibar no es nada extraño para él. «Juan Ortega y yo hablamos muy a menudo, y el hecho de ir a Eibar no supone para mí ninguna excepción porque tengo ahí a mi familia, es algo muy cercano» explica. Sin embargo, sus compromisos no le permiten acudir siempre que se le reclama y por ese motivo el actor reconoce su alegría por haber podido participar en esta ocasión.

El grupo de teatro Narruzko Zezen fue un acicate a la hora de que el actor se decidiese a apostar por la interpretación. «Yo había hecho al-

guna cosa de chaval con grupos de aficionados en Ermua con Luis Mari Izagirre, un hombre que hacía zarzuelas... pero lo que es la sensación de tener un maestro como actor, un grupo, una idea... fue en la Universidad Laboral. Inmediatamente después de los dos años que estuve becado allí, salgo para Madrid en 1975 y me quedé. Pasé del grupo Narruzko Zezen a profesionalizarme como actor» recuerda Imanol Arias.

A pesar de que los primeros años de su carrera estuvieron muy ligados al teatro, sus trabajos en cine y

televisión son los que más reconocimiento le han supuesto. De hecho, no hace teatro desde hace dos décadas pero Imanol Arias no ve grandes diferencias entre géneros. «Esto no son diferentes deportes, uno es actor de todo, y me siento unido al teatro por mi historia, por mi formación, en definitiva por el oficio de ser actor. Siempre que haces ficción todo tiene que ver con el mismo trabajo» señala.

«La ilusión de nuestra vida»

La propuesta que se presenta hoy sobre el escenario del Teatro Coliseo no tiene guión. Cuatro profesionales de las artes escénicas se reunirán ante el público para hablar de una profesión que precisa grandes cargas de vocación. «Yo voy con la intención de pasármelo bien y de tratar de que la gente se lo pase bien, pero además con ganas de estar con tres compañeros» indica Arias. «Se-

«Para estas Jornadas no llego, pero espero no tardar mucho en actuar en Eibar»

'Nola aldatu diren gauzak, kamarada' hitzaldia asteartean, 'Hamaika berbaldi' saioaren barne

:: F.M.

EIBAR. Eibarren Akebai plataformak hitzaldi berri bat antolatu du datorren astearterako. Oraingoan belaunaldi desberdineko eibartarrak izango dira hitza hartuko dutenak 'Nola aldatu diren gauzak, kamarada' izeneko saioan. Ekitaldia Portalea kultur etxeako areto nagusian ospatuko da otsailaren 20an, arratsal-

deko 19.00etan. Sarrera irekia da interesa duen edonorentzat.

Hitzaldiaren helburua euskarearen egoera eta erabileraren bilakarari begirada bat ematea da. Horretarako belaunaldi desberdinetako bost lagun arituko dira: Serafin Basauri, Luis Alberto Aranberri 'Amatiño', Leire Narbaiza, Nerea Barruetabeña eta Beñat Laskurain. 1935

urtean jaiotako batetik Bigarren Hezkuntzako ikasketetan diharduen gazte baterainoko ideiak eta bizipenak jaso nahi dira saioan.

'Hamaika berbaldi' egitasmoa joan den urteko azken hilabeteen hasi zen. Hamaika hitzaldi, tertulia edota mahainguru antolatuko dira eta datorren asteak hirugarrena izango da. Orain arte Kike Amonarriz



Plataformako kideak. :: MORQUECHO

DATOS

► **Qué.** 'Entre actores', coloquio inaugural de las XLI Jornadas de Teatro de Eibar.

► **Quién.** José Sacristán, Imanol Arias, Iñaki Miramón y Gurutze Beitia.

► **Cuándo.** Hoy a las 19.00 horas.

► **Dónde.** Teatro Coliseo.

► **Entrada libre.**

guro que trataremos de llevarlo a una charla que le interese al público como apertura de las Jornadas».

Subirse a un escenario sin un papel que interpretar no es lo habitual para ellos, pero no es algo que pueda asustar a actores con la trayectoria de los que se acercarán hoy al Teatro Coliseo. «No conozco a nadie que sea un actor con experiencia que tenga miedo. Sí que hay una inquietud que tiene más que ver con lo artístico, pero subir a un escenario es un regalo, es la ilusión de nuestra vida».

Imanol Arias reconoce como «un maestro» a José Sacristán y recuerda haber compartido grupo en Narruzko Zezen con Iñaki Miramón, antes de desembarcar ambos en Madrid con la mochila cargada de ilusión por ser actores. A Gurutze Beitia tendrá ocasión de conocerla hoy en Ipurua, en una visita organizada por la S.D. Eibar que participa en las Jornadas de Teatro como una de las firmas patrocinadoras.

El hecho de que Imanol Arias lleve años sin hacer teatro ha impedido que el actor haya podido ofrecerse en directo al público eibarrés. Sin embargo, preguntado por la posibilidad de que llegue a actuar en las Jornadas de Teatro lanza un «por qué no. Lo raro es que no se haya dado hasta ahora. Lo que ocurre es que hace muchísimo tiempo que no hago teatro, y menos en España». Su última obra de teatro data de 1994 en Buenos Aires, y desde allí en todo el sur de América.

Esa circunstancia va a cambiar ya que el próximo 29 de junio Imanol Arias estrenará una obra en Bilbao. «Para estas Jornadas no llego pero para las siguientes sí estará disponible, así que espero no tardar mucho en actuar en Eibar». Sin embargo no deja de lado a la localidad donde se crió, Ermua, a cuyo teatro espera llegar este año.

eta Paula Kasares aritu dira aditu gisa, eta oraingoan eibartarrak hartuko dute hitza. Egitasmo honen helburua euskarearen aldeko apustua egin duten herritarrak aktibatzea eta motibatzea da, eta aldi berean ikuspegi berriak aurkeztea.

Eibarren Akebai plataforma joan den irailean osatu zen ofizialki. Guinness errekorratik abiatuta epe luzeko lanari ekin dio. Plataforma honek Eibarko Euskarearen Plan Estrategikoa bideratuko du hemendik 2025. urtera. Talde irekia da eta ehun herritar baino gehiago hartzen dute parte bertako batzordeetan.

La ACHE organiza una nueva feria de oportunidades la próxima semana

En la plaza del mercado se reunirán 17 comerciantes que ofrecerán variedad de productos a precios asequibles, de jueves a sábado

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua organiza una nueva Feria de Oportunidades la próxima semana. Los días 22, 23 y 24, de miércoles a sábado, comerciantes del municipio se reunirán en la plaza del mercado para ofrecer sus productos a precios muy económicos en esta feria.

De momento participan en ella 17 establecimientos comerciales que ofrecerán ropa, calzado, complementos, decoración y hogar, deportes, elementos de librería y manualidades y animales, lencería y alimentación. Estarán presentes Gauzak, Kokko, Angela, Nane, Oh Lalá, Villa de Ermua, Panadería Mañekoazpi, Garoto's, Cocoliso, Izarbi, Sferico, Zapatxiki, Calzados Eva, Arinka, Egoprint y Maskotero's y Esanline. Sus puestos se podrán visitar el próximo jueves y viernes de 10.00 a 13.30 horas y de 17.00 a 20.00 horas. El sábado la feria se abrirá de 10.00 a 14.00 horas.

El objetivo de esta actividad organizada por la asociación, que coincide anualmente con la conclusión de las rebajas, es el de que la población pueda visitar en un lugar específico y reunidos diferentes comercios del municipio y sus productos a precios muy reducidos. Permite además la promoción de sus negocios a los comerciantes locales «ya que mientras paseas en un lugar cubierto puedes ver productos, incluso de comercios en los que no entrarías habitualmente, por su ubicación o porque crees que no tiene pro-



Imagen de una edición anterior de la feria de oportunidades ermuarra. :: AINHOA LASUEN

LA FERIA

► **Participantes.** 17 comercios locales.

► **Lugar.** Plaza del mercado.

► **Fecha y hora.** El jueves 22 de febrero y el viernes 23 (de 10.00 a 13.30 y de 17.00 a 20.00 horas), y el sábado 24 (de 10.00 a 14.00 horas).

ductos para ti, y te pueden sorprender». Se trata de un espacio abierto en el que la accesibilidad a los comercios es más sencilla, por lo que la promoción del comercio local también lo es.

La convocatoria de esta feria está abierta a todo comercio asociado o no asociado a la ACHE que quiera participar. Los comerciantes que estén interesados en acudir pueden mandar un email a info@ermuacentrocomercial.com o llamar al teléfono 943174147.

En la actualidad la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua cuenta con 80 establecimientos asociados en el municipio.

Ventajas de lo local

Esta asociación trata de promocionar el comercio local por las ventajas que ofrece. «El comercio local supone un beneficio para el pueblo, no sólo porque crea puestos de trabajo en el pueblo, sino que dan vida a las calles», afirman sus responsa-

bles.

Además, en concreto, la ACHE participa activamente en la vida cultural y social de la localidad organizando actos durante los fines de semana y fechas concretas.

Por otra parte, esta asociación reivindica el trato personalizado que permite abordar el comercio local «ya que es un comercio cercano, vecinos y vecinas del propio pueblo y que en muchos casos te conocen y conocen tus gustos», añaden.

La ACHE viene organizado este tipo de ferias en el municipio desde el año 2005, cuando se creó la primera de estas reuniones de comercios en San Pelayo. Posteriormente, desde 2008 se han organizado ya 19 ferias de oportunidades, prácticamente dos por año.

Omnis organiza un encuentro de 'streamers' el sábado día 24

:: A. LASUEN

ERMUA. Omnis organiza un encuentro de 'streamers' o jugadores 'on line' en Izarra Centre. La empresa con sede en el edificio Izarra Centre, ha creado el evento Omniscon con la colaboración del Ayuntamiento de Ermua.

Se trata de la primera edición de un encuentro para 'streamers' y toda la comunidad a su alrededor. Tendrá lugar el sábado 24 de febrero, a partir de las 16.00 horas. El objetivo de este encuentro es ayudar a desarrollar la comunidad de 'streamers', que se forma por personas que retransmiten en directo mientras juegan a videojuegos, usando para ello plataformas como 'Twitch.tv'.

Durante la jornada se espera reunir a decenas de personas aficionadas al mundo de los videojuegos para realizar distintas actividades.

Más de 10 usuarios y creadores de contenido de 'Twitch' participarán en el evento, presentado por Alex Robleno (fundador de Omnis) y la 'streamer' donostiarra Nebukai, con el respaldo de usuarios reconocidos como xNaet, Silithur y Little Mary.

La jornada Omniscon será un punto de encuentro para poner cara a otros 'streamers' y jugadores. Además, las personas que retransmiten sus partidas online tendrán la oportunidad de abrir una ventana de su contenido al mundo, pudiendo ver las caras de su público por primera vez. Por otra parte, se compartirán diferentes experiencias a través de charlas, juegos, mesa redonda y más sorpresas, tal y como prometen desde la organización.

La asistencia al evento es gratuita, pero el aforo es limitado, por lo que es necesario reservar plaza rellenando el formulario de asistencia.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
El cuaderno de Sara 17.00
Cuando dejes de quererme 20.00
Boonie Bears. El gran secreto 17.00
Cincuenta sombras liberadas 20.00

ÉRMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
Yo-Kai Watch 17.00
Tres anuncios en las afueras 19.30
Thi Mai, rumbo a Vietnam 22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20* 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 6.30 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoa Tarren, 20).